
 日 本 橋 中 学 校 改 築 準 備 協 議 会  

協 議 会 だ よ り  

日時：令和５年８月29日（火曜日）午後４時から５時まで 

場所：日本橋中学校 メモリアルホール 

第２回協議会 

学校と公園の配置について 

令和５年９月 No. ２   ＜1＞ 

学校の諸室構成について 

公園のゾーニングについて 

現 状 配置案 

 現在日本橋中学校の校庭の一部として併用

されている千代田公園の敷地について整理し

ながら中学校を整備するため、学校と公園の

配置について検討しました。 

 検討にあたっては、生徒の教育環境の確保

や公園の動線など、学校・公園それぞれの観

点から比較検討が行われました。 

平面諸室配置案 各階諸室配置案 

 校舎の中で体育館のような大きな空間と普通教室、理科室や家庭科室等の特別教室をどのように配

置するか、教室の明るさや授業間の生徒の移動といった観点から検討が行われました。 

公園ゾーニング案 

 今回再整備される千代田公園は、地上広場・公園内公

共施設屋上広場・隅田川側への連絡橋を一体的に整備す

ることから、それらの位置関係・ゾーニングについて検

討が行われました。 

 公園ゾーニングについては、広場の面積や、屋上広場

の眺望・開放感、連絡橋に設置するエレベーターの利便

性等の観点から検討が行われました。 



日本橋中学校改築準備協議会事務局 

中央区教育委員会事務局 学校施設課施設計画担当係長  ☎03-3546-5308 

令和５年９月 No. ２   ＜2＞ 

学校の諸室構成について 

第２回協議会 当日の様子 

公園のゾーニングについて 

主な意見・要望等 

〔委 員〕 

 ↓ 

 将来生徒数が減少した時には、学校の一部を公共施設として併用することは考えているか。ま

た、新校舎の地域利用部分で保安上の検討内容はあるか。   

〔事務局〕  生徒数減少が相当先と予測されているため、現時点では全体を学校として整備する計画です。

新校舎では学校開放等の地域利用部分について、生徒との動線を分けるなどの工夫を検討してい

ます 。  

〔委 員〕 

 ↓ 

 防災倉庫はどこに配置されるのか。   

〔事務局〕  防災倉庫は千代田公園の公園内公共施設に1つ、体育館と同一階に1つ計2つの配置を検討をして

います。   

〔委 員〕 
 ↓ 

 元来教室の形は縦長だが、授業では映像、音楽、コミュニケーションを取り入れるなど変化して

おり、それに対応した教室の形として横長の教室が良いと考えるがどうか。  

〔事務局〕  学び方が変化しつつあることはご指摘のとおりです。教室の形は教員からも聞き取り、教員から

生徒への目の届きやすさや生徒からの黒板の見やすさなどの学習環境を検討した結果、若干ではあ

りますが縦長の形状となっています。 また、学習環境の検討の経過等は改めてご説明します。  

〔委 員〕 

 ↓ 

 今後、教室が不足した時に備え教室スペース確保の考えはあるか。また、隣接する建物の改築

等、今後の学校周辺環境の変化への対応について、引き続き公園部分を利用することを含め検討し

ているのか。    

〔事務局〕  普通教室などのスペース確保について、敷地の中で建てられる最大の大きさの校舎とするほか、

千代田公園の公園内公共施設にも多目的空間を確保する等を検討しています。 

 学校の周辺環境変化への対応については、変化に応じた改修等、設計や工事に時間がかかること

を踏まえ、都度、検討の前の段階から地域の皆様にご相談の上進めていきます。   

〔委 員〕  資料にある公園の階段の横の部分について、平らな坂のように描かれているが、具体的にどう

いう形にするか決まっているのか。  

〔事務局〕  絵には何も載せていないところではありますが、イメージとしてはその部分を緑化する等の検

討をしています。  


